

con la ayuda inglesa, las tropas españolas fueron las primeras que pusieron el pié en Francia para destruir el imperio napoleónico. Pitt había sido buen profeta. ¡Son tantas las mudanzas que el paso del tiempo produce en los sentimientos colectivos!...

Pero en la presente ocasión difícil ha de ser que España salga á derramar su sangre en defensa de los demás. El pueblo español está receloso y vigilante, y no romperá su neutralidad, por habil que sea quien lo intente.

España quiere trabajar, trabajar afanosamente para conquistar un mejoramiento económico, indispensable para su progreso.

En el trabajo cifran los españoles su regeneración, y solo en el trabajo han de encontrarla.

La gran victoria española se ha de obtener en el campo y en la fábrica, mejorando é intensificando la producción para no ser tributarios eternos del extranjero. Ese es nuestro batallar.

Mientras los otros pueblos se destrozan entonando himnos belicosos, fertilicemos y engrandecemos nosotros nuestra patria tomando por himno la canción del trabajo.

---

## El año bisiesto de 1916

---

El próximo año de 1916, era vulgar (que principia con el nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo), es el 5916 de la creación del mundo, el 4260 desde el diluvio universal, el 2667 de la fundación de Roma, el 1883 de la muerte del Redentor, el 1757 de la destrucción de Jerusalén, el 820 de la primera Cruzada, el 444 de la impresión del primer almanaque, 424 del descubrimiento de América por Colón, el 70 del establecimiento del telégrafo, el 76 del empleo de los sellos de Correos, el 40-41 de la restauración de la Monarquía española, el 39 del invento del teléfono y el 19 del descubrimiento de la radiotelegrafía.

Enero.—Comienza en sábado. El jueves siguiente es la fiesta de los Santos Reyes. El segundo domingo, el dulce nombre de Jesús. El 19, el Beato Juan de Ribera, y el 22 San Vicente Mártir, Patrón de Valencia. El día 20, eclipse parcial de luna visible en España.

Febrero.—Tiene 29 días, el 3, eclipse total de sol, visible como parcial en España. El día 20, domingo de septuagésima. El 27, idem de sexagésima.

Marzo.—El 5, domingo de quincuagésima (Carnaval). El 8, miércoles de Ceniza. La fiesta de San José es en domingo; la de la Encarnación el sábado 25.

Abril.—El 9, domingo de Pasión; el 14, viernes de Dolores; el 16, domingo de Ramos; el 20 Jueves Santo; el 23, domingo de Pascua.

Mayo.—El día 1.º, San Vicente Ferrer; el 8, la

festividad de Ntra. Sra. de los Desamparados, pero su fiesta exterior se celebra el domingo siguiente 15, que es también el Patrocinio de San José.

Junio.—El 1.º, la Ascension del Señor; el 11, domingo de Pentecostés ó Pascua del Espíritu Santo; el 13, la Santísima Trinidad; el 22, Santísimo Corpus Cristi; el 30, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Julio.—El día 2, fiesta del Purísimo Corazón de María; el 15, eclipse de luna, en parte visible en España; la fiesta del Cristo es en domingo, la de Santa Marina el martes; la Magdalena, en sábado, y Santa Ana en miércoles. El 16, la Virgen del Carmen, domingo. Del 29 al 30, eclipse anular de sol, invisible en España.

Agosto.—Martes 15, la Asunción de Nuestra Señora.

Septiembre.—La Virgen de la Guía es en viernes. Nuestra Señora de las Mercedes en sábado, día 24.

Octubre.—Nuestra Señora del Rosario se celebra el día 4. La Virgen del Pilar el 12; Santa Teresa el 15, y San Luis Bertrán el 20, domingo.

Noviembre.—La festividad de todos los Santos es en miércoles, primero.

Diciembre.—El día 3, primer domingo de Adviento; el 24 eclipse parcial de sol, invisible en España; la Pascua de Navidad es en lunes.

Termina el año en domingo.

---

## LA GUERRA

---

Nuestra civilización ha dado el fruto de que estaba preñada: la guerra. Durante la paz, los hombres medían el valor de los inventos por su eficacia para destruir. Cada aumento de riqueza repercutía en un aumento de armas. Todo tendía á la guerra. Era el período de gestación. En vano cerrábamos los ojos á la evidencia; los soñadores nos hablaban del crecimiento de la solidaridad entre los humanos. El despertar ha sido cruel pero será fecundo si somos viriles para declarar la verdad. Y la verdad desnuda es esta: la guerra de todos contra todos proclama ante las conciencias, no el fracaso de una política, sino el fracaso de toda una civilización. Nuestra civilización se funda en la justicia; se adormece en la mentira; se corona con la sensualidad; está podrida; supura crimen, prostitución, miseria; y pare fatalmente guerra.

La tarea de mañana es transformar es sus cimientos la actual civilización. Si la raíz permanece, correrán ahora en balde la sangre y el dolor de la humanidad.

BALDOMERO ARGENTE.